

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Transaksi Simpan Pinjam Pada Badan Usaha Milik Desa Bersama (Studi Kasus BUMDESMA Suko Makmur Campurdarat Tulungagung ditulis oleh Agnes Mahmud Alfany, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Pascasarjana UIN Sayyid Ali Rahmatullah, NIM. 128502203003 dengan dibimbing oleh Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M. H. I dan Dr. H. Asmawi, M. Ag.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh suatu fenomena yang ada di Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDESMA) “SUKO MAKMUR” khususnya proses transaksi simpan pinjam. Dimana peneliti bertujuan meninjau operasional transaksi simpan pinjam yang sudah berlaku di BUMDESMA dengan transaksi simpan pinjam menurut hukum ekonomi syariah. Seperti halnya, sesuatu yang abstrak dikonkritkan dengan objek permasalahan sehingga dapat diambil penyelesaian masalah dan dapat diterapkan.

Fokus penelitian dari penelitian ini antara lain: 1) Bagaimana proses transaksi simpan pinjam pada BUMDESMA “SUKO MAKMUR” kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung?, 2) Bagaimana tinjauan hukum ekonomi syariah terhadap transaksi simpan pinjam pada BUMDESMA “SUKO MAKMUR” kecamatan Campurdarat kabupaten Tulungagung?.

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis penelitian studi kasus. Tehnik pengumpulan data menggunakan wawancara mendalam, observasi dan dokumen. Sumber data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Tehnik analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Dan dalam tahap pengecekan keabsahan data menggunakan tehnik triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Proses transaksi simpan pinjam di BUMDESMA “SUKO MAKMUR” Campurdarat memiliki prosedur-prosedur yang sudah ditetapkan untuk ditaati. Selain itu dalam proses transaksi simpan pinjam terdapat tambahan dan *reward*. Adanya tambahan dalam pinjaman tetap tidak mengurungkan niat para anggota kelompok untuk melakukan pinjaman. Terbukti dengan lamanya mereka melakukan pinjaman berkisar 8-10 tahun. Adanya *reward* (IPTW/Insentif Pembayaran Tepat Waktu) dan bansos (bantuan sosial) membuat transaksi simpan pinjam di BUMDESMA “SUKO MAKMUR” Campurdarat melakukan peran tolong menolong (*tabarru'*) dan membantu antar sesama manusia agar tercipta suasana yang harmonis, 2) Menurut tinjauan hukum ekonomi syariah operasional simpan pinjam di BUMDESMA “SUKO MAKMUR” Campurdarat dapat dikatakan sudah mengarah ke syariah. Baik dari persyaratan dan ketentuan yang sudah ditetapkan. Hanya saja bahasanya masih secara konvensional seperti transaksi simpan pinjam bukan menggunakan akad *al-qardh*.

Kunci: Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDESMA), Simpan Pinjam, Hukum Ekonomi Syariah.

ABSTRACT

Thesis with the title “Review of Sharia Economic Law on Savings and Loan Transactions in Village-Owned Enterprises Joint (Case Study of BUMDESMA Suko Makmur Campurdarat Tulungagung written by Agnes Mahmud Alfany, Department of Sharia Economic Law, Postgraduate UIN Sayyid Ali Rahmatullah, NIM. 128502203003 with guidance from Dr. Kutbuddin Aibak, S. Ag., M. H. I and Dr. H. Asmawi, M. Ag.

This research is motivated by a phenomenon that exists in the Joint Village Owned Enterprise (BUMDESMA) "SUKO MAKMUR" especially the savings and loan transaction process. Where the researcher aims to review the operational savings and loan transactions that have been applied in BUMDESMA with savings and loan transactions according to sharia economic law. Likewise, something abstract is concreted with the object of the problem so that problem solving can be taken and can be applied.

The research focuses of this study include: 1) How is the process of saving and loan transactions at BUMDESMA "SUKO MAKMUR" Campurdarat sub-district, Tulungagung district?, 2) How is the review of Islamic economic law on savings and loan transactions at BUMDESMA "SUKO MAKMUR" Campurdarat sub-district, Tulungagung district?.

The results showed that: 1) The savings and loan transaction process at BUMDESMA "SUKO MAKMUR" Campurdarat has established procedures to be followed. In addition, in the savings and loan transaction process there are additional and rewards. The existence of additional loans does not prevent group members from taking loans. It is proven by the length of time they make loans ranging from 8-10 years. The existence of rewards (IPTW/Timely Payment Incentives) and social assistance (social assistance) makes savings and loan transactions at BUMDESMA “SUKO MAKMUR” Campurdarat perform the role of helping (tabarru') and helping fellow human beings to create a harmonious atmosphere, 2) According to reviews Sharia economic law operating savings and loans at BUMDESMA "SUKO MAKMUR" Campurdarat can be said to have led to sharia. Both from the terms and conditions that have been set. It's just that the language is still conventional, such as savings and loan transactions, not using an al-qardh contract.

Key: Badan Usaha Milik Desa Bersama (BUMDESMA), Savings and Loans, Sharia Economic Law.

المخلص

رسالة الماجستير بالمبحث نظر حكم الإقتصادية الشرعية الى معاملة الإحتفاظ و القرض فى الشركة المملوكة للقرية المعية (دراسة الحالة الشركة المملوكة للقرية المعية سوكو معمور جامفور دارات نولوع اغوع) مكتوب بأغناس محمود الفاني، ، قسم حكم الإقتصادية الشرعية، الدراسات العليا جامعة سيد علي رحمة لله الإسلامية الحكومية تولوع اغوع، الرقم الجامعي. 128502203003 و المشرف: الدكتور كتب الدين ايباك الماجستير و الدكتور اسماوي الماجستير.

هذا البحث خلفية بظاهرة فى الحالة الشركة المملوكة للقرية المعية "سوكو معمور" خاصة فى طريقة معاملة الإحتفاظ و القرض. حيث الباحث يهدف الى نظر العملية لمعاملة الإحتفاظ و القرض الذي حدث فى الحالة الشركة المملوكة للقرية المعية بمعاملة الإحتفاظ و القرض عند حكم الإقتصادية الشرعية. مثل، شيء مجرد محسوس بالموضوع المشكلة حتى تؤخذ تنمة المشكلة و يمكن تطبيقها.

المراكز من هذا البحث هو: (1) كيف طريقة معاملة الإحتفاظ و القرض فى الشركة المملوكة للقرية المعية "سوكو معمور" بمنطقة جامفور دارات مدينة تولوع اغوع ؟، (2) كيف نظر حكم الإقتصادية الشرعية الى معاملة الإحتفاظ و القرض فى الشركة المملوكة للقرية المعية "سوكو معمور" بمنطقة جامفور دارات مدينة تولوع اغوع.

. والمدخل المستخدم هو نوع من البحث النوعي بجنس البحث دراسة الحالة. وكان جمع البيانات بطريقة المقابلة العميقة، الملاحظة و التوثيق. وكان مصدر البيانات هو الداخلي و النوعي. و طريقة تحليل البيانات بجمع البيانات، عرض البيانات و الأستنتاج. و فى مرحلة مراجعة صلاح البيانات بطريقة التثليث.

وأما نتائج البحث تدليل أن: (1) وضعت عملية معاملات المدخرات والقروض في كامبوردارات المؤسسة المشتركة المملوكة للقرية "سوكو معمور" الإجراءات الواجب اتباعها. بالإضافة إلى ذلك، في عملية المدخرات والقروض، هناك مكافآت إضافية. وجود الزيادة في قرض ثابت لا يردّ للنية من أعضاء المجموعة لمعاملة القرض. يتأكد بطول معاملة القرض قرب 8-10 سنة، وجود الجائزة (مكثف الدفعة في وقت المناسب) و إعانة الإجتماعي تسبب معاملة الإحتفاظ و القرض فى الشركة المملوكة للقرية المعية "سوكو معمور" بمنطقة جامفور دارات يعمل دور التعاون (التبرّع) و التعاون بين الإنسان لموجود السحنة المتناسبة، (2) وفقاً لمراجعة قانون الشريعة الاقتصادية، يمكن القول إن عمليات الادخار والقروض في المؤسسة المشتركة المملوكة للقرية "سوكو معمور" كامبوردارات أدت إلى تطبيق الشريعة الإسلامية. كلا من الشروط والأحكام التي تم وضعها. كل ما في الأمر أن اللغة لا تزال تقليدية، مثل معاملات الادخار والقروض، وليس باستخدام عقد القرض.

الكلمات المفتاحية فى الشركة المملوكة للقرية المعية، كمعاملة الإحتفاظ و القرض، حكم الأقتصادية الشرعية.